

# APROVECHAREMOS Y DISTRIBUIREMOS LAS GRANDES RIQUEZAS QUE LA PROVIDENCIA PUSO AL ALCANCE DE NUESTRAS MANOS



DON RENE PICADO  
(Seguridad Pública)

Con lealtad, con energía, con desinterés y con todas las fuerzas de mi alma, serviré a Costa Rica.

Nuestro país es de extraordinaria variedad climática, sumamente rico en aguas y tierras, y no hay razón para que con tales recursos vivan ciertos sectores de nuestro pueblo en condiciones de triste supeditación a una naturaleza extraordinaria

Dice don Teodoro Picado, presidente de la República: Fué punto indiscutido de nuestro problema político el planeamiento de la producción agrícola del país, con el objeto de impedir que su vida económica dependa exclusivamente del café y del banano y con la mira de buscar el equilibrio de la producción de artículos de primera necesidad, a fin de que el pueblo pueda disponer en abundancia de los elementos indispensables para alimentarse balanceada y



DON TEODORO PICADO

Nosotros somos los amos y con el auxilio de la ciencia y el concurso de una buena organización, debemos aprovechar y distribuir nuestras grandes riquezas naturales

Dice el Lic. don Teodoro Picado, presidente de la República comentando el problema de la planificación de la agricultura

sanamente. Por fortuna el país está en circunstancias excepcionales para realizar esa tarea en que la Secretaría de Agricultura deberá coordinar sus actividades con las del Banco Nacional, el Instituto de Ciencias Agrícolas de Turrialba y la Comisión de Fomento Interamericana, y con las de otros organismos como el Instituto de Defensa de (Pasa a la pág. OCHO)



D. JULIO ACOSTA GARCIA  
(Relaciones Exteriores)

Mantendremos más cerca de nuestra vida nacional, las vidas de los heroicos pueblos que como el norteamericano, el inglés, el ruso y el chino, están salvando por un milenio, las bases de la civilización.



Dr. DON SOLON NUÑEZ  
(Salubridad Pública y Protección Social)

Si logramos penetrar profundamente en la mentalidad del país para que asimile y vida los postulados de la higiene, habremos cumplido todo con nuestro deber.

## Andrés I. Menéndez, PRESIDENTE PROVISIONAL DE EL SALVADOR

A las diez de la mañana de hoy, el general Max H. Martínez resolvió entregar el mando, ante la presión de las masas populares. — El General Menéndez, nuevo mandatario provisional de El Salvador, fué hasta hoy ministro de la defensa nacional en el gabinete de Martínez

Al general Menéndez lo nombraron presidente provisional el mismo gabinete de Martínez el presidente de la Asamblea Nacional y el de la corte suprema de justicia

### CAMIONES BLINDADOS RECORREN LA CAPITAL RESGUARDANDO EL ORDEN. — LIBERTAD DE PRESOS POLITICOS; CESE E FUSILAMIENTOS Y RENUNCIA DE MARTINEZ: TAL LA PETICION QUE HIZO EL PUEBLO

Esta mañana a las diez, el general Max H. Martínez entregó al mando supremo al general Andrés I. Menéndez, que fué hasta esta mañana ministro de la defensa en su gabinete. De esta manera culminó el proceso revolucionario que se inició el domingo de Ramos 2 de abril. Martínez dominó la revo-

lución del 2 de abril, pero a raíz de haberla dominado, comenzó una persecución implacable contra sus enemigos. Los presos políticos llenaron las cárceles; de ellas se les sacaba para fusilarlos después. Esta serie de fusilamientos produjo en el pueblo un descontento furioso. Se declaró la huelga general co-

mo protesta por las represalias de Martínez. El país entero se paralizó. A Martínez, hace tres días, se le pidieron tres cosas: libertad de presos políticos; cese de fusilamientos y su propia renuncia. Martínez aceptó la petición. Ayer en la mañana resolvió resignar el mando en (Pasa a la pág OCHO)



DON. JOSE J. PERALTA  
(Agricultura)

Trabajaremos con todo tesón para que los costarricenses tengan una vida más barata, más feliz y más grata, en consonancia con la riqueza exuberante del país. Técnica y científicamente planearemos la producción.

## Ablandadas FRANCIA, BELGICA Y HOLANDA

COMO RESULTADO DEL 23º DIA DE OFENSIVA SOBRE ESTAS TRES NACIONES, SE CONSIDERA QUE ESTAN PROXIMAS A LLEGAR AL 'PUNTO DE MADUREZ' NECESARIO PARA SU TOTAL ABLANDECIMIENTO, PRIMER PASO DE LA INVASION

Sus más importantes aeródromos han quedado convertidos en campos de ruinas. — El Presidente del Partido Demócrata, Robert Hannegan, declaró anoche que el Presidente Roosevelt será reelegido para un cuarto período

### TROPAS ALIADAS PERSIGUEN A LOS ALEMANES QUE SE RETIRAN AL SUR DE MONTE MALELLA. — CRECE LA INQUIETUD E NALEMANIA EN

LONDRES, 9. — La tirantez causada por la inminencia de la invasión tan esperada sigue en aumento a cada momento. Los periódicos londinenses predicen que durante las próximas 3 semanas reinarán

las condiciones ideales para la invasión o como ellos dicen se intensifica. Los alemanes dicen que los aliados están preparando seis puertos en la costa inglesa como bases para la invasión. En informes llegados a Estocolmo dicen que los alema-

nes han establecido como zonas prohibidas toda la parte meridional de Holanda y las islas frente a la costa occidental de Holanda. Además, aseguran que la navegación frente a Dinamarca ha sido prohibida.



Lic. HERNAN ZAMORA E.  
(Educación Pública)

La secretaria de educación realizará un gran esfuerzo en favor de la escuela rural, de la cultura popular, del bienestar tanto moral como material del escolar campesino.



Lic. FERNANDO S. HARRISON  
(Gobernación y Policía)

En un todo, obraré siempre de acuerdo con mi viejo amigo de toda la vida, el señor presidente de la República, don Teodoro Picado.



Lic. FRANCISCO ESQUIVEL U.  
(Fomento)

Terminaremos las carreteras comenzadas; haremos caminos baratos hacia zonas agrícolas. Será una labor limitada por la situación económica del país; no tendré ninguna flaqueza para decir no una y mil veces.



LIC. D. MIGUEL BRENES  
(Trabajo y Previsión Social)

Perfeccionaremos la legislación social y de trabajo para que ella llene los beneficios y los finca a que está llamada.



SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA.

# ¡JOSEFINOS..!

LOS AGENTES DE SANIDAD REPORTAN CONSTANTEMENTE A ESTE DEPARTAMENTO QUE NUMEROSOS VECINOS VACIAN SUS RECIPIENTES DE BASURA EN LAS CALLES, ESQUINAS, CERCAS, ETC. TRANSFORMANDO MUCHOS LUGARES DE LA CIUDAD EN VERDADEROS BASUREROS.

El perjuicio que esta punible costumbre está ocasionando en la higiene es enorme; multiplica incesantemente las moscas y da un aspecto de abandono y suciedad a la capital.

POR LO COMUN LAS CASCARAS, PAPELES Y DESPERDICIOS SON ARROJADOS A LOS CAÑOS Y ACERAS, SIN MEDITAR EN EL TREMENDO PELIGRO QUE ESTA PESIMA COSTUMBRE OFRECE AL TRANSEUNTE.

Este Departamento dirige un vehemente llamamiento a todos los vecinos de la ciudad para terminar con este hábito repugnante de arrojar cáscaras, papeles y toda clase de desperdicios a las vías y parajes públicos.

MUCHISIMAS PERSONAS SON VICTIMAS DE GRAVES ACCIDENTES OCASIONADOS POR LAS CASCARAS Y DESPERDICIOS ARROJADOS EN LAS ACERAS Y LAS CALLES.

EN LAS CIUDADES MAS CIVILIZADAS ES SEVERAMENTE PENADO EL LANZAMIENTO DE UN SIMPLE PAPEL AL SUELO.

MANTENGAMOS LA CIUDAD LIMPIA,

ESTA EN NUESTRAS MANOS.

RECUERDELO... NO ARROJE BASURAS

JEFATURA DE SANIDAD DE SAN JOSE

# TRES FIGURAS PATRIAS

(Escritos especialmente para ULTIMA HORA)  
(Envío de Trino Echavarría.— San Ramón)

RICARDO JIMENEZ OREAMUNO

Paladín cuyo verbo tribunicio,  
dió a la Patria una cívica estructura  
y que desde los llanos o la altura  
fué un rugido de luz, fuerte y propicio...

Cuando la Historia, ajena de prejuicio,—  
quiera ofrendarnos su semblanza pura,  
nos hemos de asombrar de la estatura  
moral e intelectual de este patricio.

Calla el viejo león,— más cuando hable,—  
veréis en el turbión de su palabra  
resplandecer un bólide: SU GENIO!...

RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

Loor al corazón que fué sagrario  
de amor para su pueblo,— al Presidente  
que dió leyes cristianas a su gente  
con un claro fervor de visionario...

Su Reforma Social, brillará aunjue  
lo persigan calumnias y acechanzas,  
mientras como en los campos de labranza  
cante gloriosa su canción el yunque!

Ungido por el Dios de las Naciones  
tendrá su ley robustas proyecciones  
como pocas repúblicas han visto

porue, contra el horror y la malicia,  
levantó sus banderas de justicia  
sustentado en el código de Cristo!

TEODORO PICADO M.

Yo os saludo, bayardo caballero  
porque os toca seguir en la contienda  
la evolución social en cuya senda  
se agita un estandarte justiciero.

De vos, varón esclarecido, espero,—  
dada vuestra nobleza, insospechada,  
el brazo redentor de un pueblo entero.  
que seréis por la Patria idolatrada,

Desafiador de sórdidos aludes  
seguido de entusiastas multitudes  
vais en maravilloso advenimiento

a vuestra bien ganada Presidencia  
con un limpio blasón: ¡Vuestra ascendencia!  
y un haz de resplandor; vuestra talento....

FELIX ANGEL SALAS C.

Escritos el 7 de febrero en SAN RAMON.

## ENTRO ES ACUION EL NOVISIMO "CAÑON-COHE-TE" DEL TIRO RAPIDO

Fue inventado recientemente y lo está usando con todo éxito el ejército de los Estados Unidos

WASHINGTON. — El nuevo cañon cohete de tiro rapido re-  
siendo usado ya por el ejército  
norteamericano con el mejor  
de los éxitos. El famoso cañon  
es una de las grandes novedades  
de esta guerra; sus proyectiles  
estruyer todo lo que se encuen-  
tre al alcance de sus proyecti-  
les.  
Un veterano del ejército, al re-  
ferirse a la mencionada arma,  
manifestó que en varias opera-  
ciones antiblas realizadas con el  
Pacífico habían sido usados es-  
tos novísimos cañones.

## 385 PERSONAS CANJEADAS EL 19 DEL CORRIENTE MES EN LISBOA

El barco motor Gripsholm partió recientemente hacia Lisboa transportando a ciudadanos alemanes, agentes consulares y soldados heridos que serán canjeados en Portugal

NUEVA YORK.— El barco motor Gripsholm partió recientemente para Lisboa, transportando a ciudadanos alemanes, agentes consulares y soldados heridos, todos los cuales serán canjeados en Portugal.  
La Secretaría de Estado re-  
veló que aproximadamente 375 ciudadanos de los Estados Unidos y de otras repúblicas americanas regresarán a este país en el ya citado barco. El canje de prisioneros y civiles se hará posiblemente el 18 del corriente mes.

# REMATASE MAÑANA LA FINCA LA CAJA

A las 2 p. m. se llevará a cabo el remate de esta valiosa finca e n la puerta del Edificio de Juzgados y Alcaldías de esta capital

Mañana, a las 2 p. m., se llevará a cabo el remate de la valiosa finca La Caja, en la puerta principal del edificio del Juzgado y Alcaldías de esta capital. Este remate había sido postpuesto varias veces a instancias del Ministerio Público, ya que sus

linderos, entonces no precisados en definitiva, podrían posteriormente ser causa para nuevos litigios.

La finca La Caja, está valorada en una suma mayor de los dos millones de colones.

## CON PASO FIRME DESCIENDE A LA LLANURA EN POS DE LA TRANQUILIDAD QUE LE NEGÓ EL PODER

El Doctor más evolucionado que Licurgo, hijode Eunono, gobernó con menos seguridad; no va a Creta ni se suicida

EN LA FECHA, DOS PRECLARAS FIGURAS DE LA HISTORICA POLITICA EN ESTE PAIS ADMIRABLE, SE DAN CITA EN LA HOUORLFICA COMO ESCARPADA CUMBRE DEL PODER

Don Teodoro en su vuelo apacible de cóndor, ha llegado a la climax, como el exgobernante, posee raras virtudes, dice don J. Douarte R. en artículo para ULTIMA HORA

Para su publicación en Última Hora, recibimos el siguiente interesante artículo que llevamos a conocimiento de nuestros lectores:

### OCHO DE MAYO

En la fecha, dos preclaras figuras de la historia política en este país admirable, se dan cita en la horórfica como escarpada cumbre del poder.

El doctor Rafael Angell Calderón Guardia, destacado médico y sociólogo, pulcro caballero, quien durante cuatro años soportó con dignidad toda la cólera de sus gratuitos enemigos que, otro gobernante sin nobleza y cobarde, hubiese llenado las cárceles con ellos, amparado a la ley.

El Doctor más evolucionado que Licurgo, hiji de Eunono, gobernó con menos severidad; NO VA A CRETA NI SE SUICIDA. Con paso firme descien de a la llanura en pos de la tranquilidad que le negó el Poder.

Don Teodoro, en su vuelo apacible de cóndor, ha llegado a la cima, y como el ex goberante, posee raras virtudes. Sus elevadas ideas sociales y vasta cultura, aunadas a su dinámica acción, son más que una promesa para enfrentarse a serios y delicadísimos problemas que pesan sobre la nación y cuyos hondadosos efectos de penderán en gran parte de la eficiente cooperación de sus ciudadanos en esta Suiza tropical, si es que se acata la ley haciendo honor a la comparación con la Suiza europea. Es

### ... AGRADECIMIENTO ...



Marco Tulio Cascante

San José, Mayo 9 de 1944

Señor Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado Presente.

Señor Presidente:

Con afectos de cariño y agradecimiento, rindo las más expresivas gracias por haberme condecorado con mi hermosa gal tarra y pido a usted darle una autorización al señor Director general de Bandas para que se me haga entrega de un uniforme y así quedar en mi puesto en una de las bandas militares. Soy de usted atento y S. S. Marco Tulio Cascante Méndez

## FIJANSE NUEVOS SALARIOS EN PUNTARENAS

La comisión mixta de Salarios de aquella provincia fijó los salarios de los trabajadores de los ebanistas y los carpinteros

La Comisión Mixta de Salarios de la Provincia de Puntarenas, en su última sesión de la semana pasada, acordó la fijación de nuevos salarios mínimos, ebanistas y carpinteros.

Estos salarios serán recomendados a la Secretaría de Estado respectiva inmediatamente.

De cuidado el estado de salud de don Melchor Alvarado Zavaleta

Sigue siendo de cuidado el estado de salud del estimado caballero don Melchor Alvarado Zavaleta en la ciudad de Cartago.

ULTIMA HORA formula votos por su pronto y completo restablecimiento.

## REPENTINO FALLECIMIENTO

Juan Estrada, guarda nocturno falleció de un síncope cardíaco en la madrugada del domingo

En la madrugada del domingo falleció repentinamente el guarda nocturno Juan Estrada víctima de un síncope cardíaco.

El cuerpo del señor Estrada quedó sobre el pavimento del edificio que vigilaba en esos momentos.

ULTIMA HORA envía su más sentido pésame a los familiares del extinto.

## HILARIO RUBINSTEIN KRONGOLD Y FAMILIA

Saluda al Excmo. Señor Presidente

DON TEODORO PICADO M.

y le augura muchos éxitos en su labor

9 - Mayo - 1944

La Fiesta del Próximo Sábado en el Club Unión

Gravedad de Doña Elena Gutiérrez de Brenes en Cartago

Están circulando las invitaciones para asistir a la cena danzante que las amistades de la bella señorita M<sup>de</sup> los Angeles Guell y de su prometido el joven don José Unkles, les ofrecerán la noche del próximo sábado en los salones del Club Unión.

En la ciudad de Cartago se encuentra gravemente enferma, la respetable matrona doña Elena Gutiérrez de Brenes, madre del Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez, Srío. de Trabajo, ULTIMA HORA desea se experimente un cambio favorable en su organismo.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

# A LOS PRODUCTORES DE DULCE Y MIELES

## La FABRICA NACIONAL DE LICORES

# AVISA:

Que estando nuestra Bodega sobrecargada peligrosamente, se ve en la imprescindible necesidad de suspender el recibo de ambos productos desde el 24 de Abril corriente al 15 de Mayo próximo, fecha en que recibiremos el recibo

GUILLEMO GUARDIA MORA Administrador General de Licores

San José, 20 de Abril de 1944.

# En litigio nuevamente el "DELFIN"

En el juzgado Civil de esta capital se han planteado dos pre- RA el secretario deportivo de la Facultad de Farmacia juicios de posiciones contra esta nave y en el Tercero Civil un señor Montealegre entabló juicio de embargo alegando derechos de propiedad sobre esta nave

Fuimos informados en la ma- ñada de hoy, de nuevos litigios entablados en los tribunales de justicia de esta capital contra la célebre motonave colombiana DELPHIN. En el Juzgado Segundo Civil fueron formulados dos prejui-

cios de posiciones relacionados contra los actuales poseedores de la embarcación y en el Ter- cero Civil, un juicio de embar- go de un señor Montealegre que alega poseer derechos de pro- piedad sobre el Delphin.



En este mapa de la zona de batalla en el sur de Europa se muestra la fuerte presión que se ejerce contra las tropas nazis. Los ejércitos rusos cruzaron las fronteras de Rumania y Polonia y se encuentran precisamente frente a las fronteras de Hungría y Checoslovaquia. Este avance realizado hasta el 25 de abril está representado por la línea fuerte de puntos. Para apoyar la campaña rusa, las fuerzas aéreas aliadas, con base en aeródromos tomados al enemigo en Italia, ataca constantemente las comunicaciones nazis. La aviación estadounidense ha efectuado incursiones diurnas contra Bucarest, Sofía, los campos petrolíferos de Ploesti y otros centros ferroviarios, y también ha bombardeado las fábricas nazis de aeroplanos cerca de Viena, que en un tiempo se consideraron al abrigo de todo ataque. Los bombarderos de la Real Fuerza Aérea llevan a cabo ataques en masa durante la noche y paralizan más el transporte enemigo sembrando minas en el Danubio para estancar el tráfico fluvial. Los bombarderos medianos estadounidenses también han prestado su cooperación a las tropas del Mariscal Tito mediante crecientes ataques contra las posiciones enemigas en Yugoslavia.

## HOMENAJE A D. MARIANO MONTEALEGRE C.

El homenaje consistirá en una espléndida serenata que estará a cargo de una de las mejores orquestas de esta capital, y será rendido por el alumnado de la escuela

El alumnado de la Escuela Nacional de Apicultura, deseoso de demostrar a don Mariano Montealegre lo mucho que le está agradecido por su gestión en pro de ese ramo industrial, pre-

para un sentido homenaje al ilustre ex-secretario de Agricultura, el cual consistirá en una serenata y que se dará a fin de semana y la cual estará a cargo de una de las mejores orquestas nacionales.

Desde ahora ha comenzado a entrar en actividades un comité especial nombrado por los alumnos de dicha escuela, a fin de que el homenaje tenga todo el esplendor que el caso requiere.

### Restablecimiento

En el Hospital San Juan de Dios fue operada con buenos resultados, la estimable señorita Cecilia Pérez restablecimiento.

### SERA ENVIADA UNA MISION MILITAR NORTEAMERICANA AL CUARTEL GENERAL DEL MARISCAL TITO

WASHINGTON, 9. UP.— El gobierno estadounidense hace hoy planes para mandar una misión militar oficial al cuartel general del mariscal Tito, líder guerrillero yugoeslavo. Se sabe que oficiales norteamericanos han visitado anteriormente el cuartel de Tito, pero hasta ahora Estados Unidos no habían mandado a Yugoslavia ninguna misión oficial. Tito no tiene un cuartel general fijo, sino que se mueve de uno a otro punto, según sean las exigencias de la campaña militar. Sólo se puede llegar a su cuartel cruzando las líneas alemanas o descendiendo por medio de paracaídas. La decisión de Estados Unidos concentra nuevamente la atención en el conflicto entre los grupos rivales de Yugoslavia y de hecho los aliados le dan ayuda militar al mariscal Tito aunque le siguen prestando reconocimiento diplomático al gobierno en exilio del rey Pedro. Se sabe que como corolario del envío de una misión militar a Yugoslavia se permitirá que Tito mande una misión a Washington. El mariscal ya ha manifestado deseos de tener representantes en la capital norteamericana. La semana pasada el general Vladimir Celebit, jefe de la misión militar de Tito en Londres, reve-

### Asociación de Contabilistas Mercurio

Presidente, Claudio Maroto. Vice-Presidente, Luis Israel Calvo M. Secretario, José Alpizar. Pro-Secretario, Ruth Martín. Fiscal, Oscar Chaves. Tesorero, Carlos G. Ramírez. Vocal 1, Nieves Fernández. Vocal 2, Claudio Muñoz. Vocal 3, Nora Delgado. Vocal 4, Margarita Aguirre. Vocal 5, Fernando Granados.

lo que había pedido autorización para visitar los Estados Unidos a fin de dar a los norteamericanos una mejor idea de lo que hacen las fuerzas de Tito para ayudar a la causa de las naciones unidas. Se sabe que los funcionarios norteamericanos han dado buena acogida a esa idea. El intercambio de misiones militares con el mariscal Tito parece que será un golpe para las esperanzas del general Graja Mikhalovich, cuyo representante en EE. UU. el capitán Borislav Todorovich ha sido recibido en el Departamento de guerra con cortesía, pero sin que se le hagan promesas. Los últimos acontecimientos ponen en claro que el gobierno estadounidense ha decidido seguir la política del gobierno británico de prestar ayuda a las fuerzas militares de Tito y de abstenerse de mandar perrechos a Mikhalovich. Churchill declaró recientemente que la política británica consistía en aumentar la ayuda a Tito y disminuir la ayuda a Mikhalovich. Tito será favorecido por los aliados principalmente porque sus fuerzas se encuentran en aquella parte de

# NUEVA LISTA DE PRECIOS DE LA Fábrica Nacional de Licores

que rige desde el 1º de Abril de 1944

Para dar cumplimiento a la Ley número 170 de fecha 23 de Agosto de 1928 en Beneficio de las Juntas de Educación y Sanatorio Carlos Durán se fijan los siguientes precios:

CLASE	PRECIO	
	por botella Sin Envase	por docena Sin Envase
Whisky Costa Rica	15.10	169.20
Ron Viejo Especial		
Garantizado de 10 años		
Coñac Superior	10.10	119.20
Garantizado de 7 años		
Ginebra Extra Fina		
Ron Cañero		
Anís Imperial		
Cherry Brandy	7.10	73.20
Crema de Menta		
Chartreuse		
Crema de Cacao		37.20
" Café		
" Durazno		
" Mora		
" Nance		
" Naranja		
" Banano		
Marrquino		3.60
Fino		
Haitiense		
Vermouth		

El señor de foment... Esquivel... con instr... sidente de... do don T... al in... Fernández... te cargo... de la... El señ... Peralta... de impres... vel Ugal... posición... rencia... Según... ingeniero... hará irme... la referid... ro consult... fomento... REC... 2... "Ayer, lo... distrito de... con calor... el adveni... república... Lic. don T... Se apro... para testi... no al sin... cohenza... mínime... población... Yugoelav... ta de H... nta cont... to con el... EN SU I... PATAL... POL... MOSCU... de Sebast... etapa fin... sido barr... portales... frente y... as cien... esa plaza... pre anir... do el es... te. Los... do toda... coración... que enl... llevan...

# Ingeniero Consultor de la Secretaría de Fomento D. Ricardo Fernández Peralta

El señor secretario secretario de fomento licenciado don Teodoro Esquivel Ugalde, de acuerdo con instrucciones del señor Presidente de la República, licencia al ingeniero don Ricardo Fernández Peralta el importante cargo de ingeniero consultor de la secretaria de fomento.

El señor ingeniero Fernández Peralta después de un cambio de impresiones con el Lic. Esquivel Ugalde aceptó la importante posición de que hacemos referencia.

Según nuestros informes, el ingeniero Fernández Peralta se hará irremediamente cargo de la referida posición de ingeniero consultor de la secretaria de fomento.

## REGOCIJO EN EL ZAPOTE

Ayer, los vecinos del cercano distrito del Zapote, celebraron con calor y devoción patriótica, el advenimiento al poder de la República del nuevo mandatario, Lic. don Teodoro Picado.

Se aprovechó esta celebración para testimoniarse ese vecindario al síndico saliente y al que comienza a fungir, la simpatía unánime de los vecinos de esa población.

Yugoeslavia que está más cerca de Hungría por lo que tienen contacto militar más directo con el enemigo.

## EN SU ETAPA FINAL LA PATALLA DE SEBASTOPOL

MOSCU, 9. UP.— La batalla de Sebastopol ha entrado en su etapa final. El enemigo ya ha sido barrido de alturas más importantes a lo largo de todo el frente y las tropas de asalto rusas caen por todos lados sobre esa plaza. El soldado ruso, siempre animoso, nunca ha mostrado el espíritu igual en combate. Los guerreros se han colocado todas sus medallas y condecoraciones y no se debe olvidar que entre ellas hay muchos que llevan al pecho medalla por la

defensa de Sebastopol. Esos hombres saben que los alemanes tienen que ser desalojados de las mismas trincheras y bastiones en que los soldados y marineros soviéticos derramaron su sangre en 1941 y 42. El gran asalto contra Sebastopol comenzó en efecto el domingo último. Los rusos combatieron en condiciones muy difíciles. La infantería tuvo que escalar empinadas alturas bajo un intenso fuego del enemigo. Los alemanes habían concentrado su resistencia en una pequeña fortaleza abierta en las rocas de Sebastopol y que creían que era inexpugnable. Los comandantes le habían ordenado a los defensores combatir hasta el último de los soldados.

# PROTEJA SU CAPITAL CON BONOS ELECTRICOS

## que le ofrecen un 6½% DE INTERES y una GARANTIA INSUPERABLE

### COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

Mayo 7, 1944.

# LADRON QUE ROBA A LADRON

UN SUJETO DE APELLIDO OBANDO ROBA A OTRO DE APELLIDO VARGAS UNA MAQUINA DE ESCRIBIR Y DOS ALZADORES DE CORRIENTE QUE ESTE A SU VEZ HABIA ROBADO

Tuvo lugar el sábado anterior un notable suceso que resumimos de la siguiente manera:

Un sujeto de apellido Vargas logró alzarse en un conocido establecimiento de esta capital con una valiosa máquina de escribir y con dos alzadores de corriente. En el robo, le ayudó otro

sujeto de apellido Obando. Ambos tenían el propósito de realizar el robado apenas hubiera oportunidad.

Las negociaciones quedaron a cargo de Obando. Este comenzó a corretear el producto de lo hurtado, hasta que consiguió topador. Entonces, con el firme propósito de quedarse con todo, sa-

có la máquina de escribir y los dos alzadores de corriente del lugar donde los tenían escondidos, sin decir nada a su compañero. Cuando Vargas se dió cuenta del hecho, se presentó tranquilamente ante las autoridades, y a la vez que se entregaba, hizo la denuncia correspondiente.

Marrasquino	2.60	28.20
Curazao Fino	1.60	16.20
Benedictina		
Vermouth	2.35	25.20
Amargo de Angostura		
Coctel Seco		
Coctel Dulce		
Marañón Quinado		
Vinagre		
Vino de Mora		
Vino de Marañón		
Vino de Naranja		
Vino de Piña		

NOTA: Se cobra un depósito de ₡ 1.00 por cada envase y ₡ 3.00 por cada caja.

## LICORES CORRIENTES

(Se venden SOLO AL POR MAYOR y a los patentados)

Aguardiente		Precio por 15 litros
Ron Blanco		₡ 48.50
Ron Coloado		
Ginebra		
Anisado		
Mistela Yerbabuena		₡ 50.25

## ALCOHOLES (sin envase)

Alcohol Puro de 95°	7.60	Precio por 10 litros
" " 90°		₡ 73.50
" " 80°	6.35	68.00
" Industrial 80°	2.60	61.00
" Charol 95°	3.85	23.50
" Quemar 90°	3.10	36.00
		28.50

## AGUAS PERFUMADAS

Agua Colonia (envase grande)	5.60	Precio por unidad Sin Envase
" " (envase mediano)	3.60	₡ 51.00
" " (envase pequeño)	2.60	33.50
" " (sin envase) litros	6.10	23.50
Agua Florida (envase grande)	4.10	56.00
" " (envase pequeño)	2.10	36.00
" " (sin envase) litros	4.60	18.50
Bay Rum (envase grande)	3.60	41.00
" " (envase pequeño)	1.85	31.00
" " (sin envase) litros	4.10	16.00
Loción Los Angeles (envase pequeño)	2.60	36.00

Valor de los envases: ₡ 1.00 el grande— ₡ 0.50 el mediano— ₡ 0.25 el pequeño

## AGUA DESTILADA

1 litro	0.20
10 o más litros	0.10 el litro

## GAS CARBONICO

1 cilindro con 25 kilos	60.00
-------------------------	-------

# Batalla de aniquilación en Kohima

**TROPAS ALIADAS PERSIGUEN A LOS ALEMANES QUE SE RETIRAN AL SUR DEL MONTE MALELLA**

Cuartel general aliado, en NAPOLIS, 9. UP.— Los nazis han efectuado una retirada en el sector montañoso del frente del octavo ejército británico a unos 48 kilómetros tierra adentro del Adriático. El comunicado aliado de hoy dice que tropas aliadas están persiguiendo con ahínco a los alemanes que se retiran al sur del Monte Malella. El tiempo inclemente limitó las operaciones aéreas ayer. No obstante, bombarderos de casa atacaron blancos cerca de Roma y en Yugoslavia.

**PERFECTADAS POR LOS RUSOS LAS LINEAS ALEMANAS EN LA REGION DEL MONTE SAPOUN**

MOSCU, 9. UP.— El ejército rojo ha tomado lo que Moscú llama el más importante centro de defensa alemán sobre el puerto asediado de Sebastopol. Más de cuatro mil nazis mordieron el polvo cuando los rusos perforaron las líneas alemanas en la región del Monte Sapoun.

**LA LUCHA EN EL PACIFICO SERA MAS RECIACA POR LA RECONQUISTA DE LAS FILIPINAS**

Cuartel general aliado en el suroeste del Pacífico, 9. UP.— Un oficial naval del alto rango jefe de una fuerza anfibia, que la lucha en el Pacífico se acrecentará pronto. El oficial contralmirante Barbey advierte que es probable que los aliados se encuentren con mejores tropas enemigas cuando tratan de efectuar desembarcos en las Filipinas.

**POCAS BAJAS EN LAS TROPAS AMERICANAS EN NUEVA GUINEA**

Cuartel general aliado en el suroeste del Pacífico, 9. UP.— Las bajas norteamericanas en la invasión de la Nueva Guinea holandesa han sido muy ligeras. Hasta la fecha sólo 28 yanquis han perdido la vida y 95 han sido heridos.

**ES MUY POSIBLE QUE ROOSEVELT SERA REELEGIDO, DECLARO ANO CHE ROBERT HANEGAN WASHINGTON, 9. UP.**

Los líderes del partido democrático han dado nuevo pábulo al sentimiento creciente entre los democráticos en pro de un cuarto período para el Presidente Roosevelt. El presidente nacional del partido Robert Hannegan declaró anoche ante una concurrencia grande que está convencido de que el presidente Roosevelt será nombrado candidato otra vez y que será reelegido.

**7 AERODROMOS ARRASADOS POR LA AVIACION ALIADA**

LONDRES, 9. UP.— Boletín Centenares de aviones aliados mantuvieron el ritmo de la ofensiva de preinvasión hoy, el 23º día consecutivo de esta campaña sin precedente. Acabó de anunciarse que poderosas fuerzas de fortalezas volantes y Liberators lanzaron ataques a 7 aeródromos y 3 patios ferroviarios en Francia, Bélgica y Luxemburgo. Todavía no se tienen más detalles.

HABANA, 9. UP.— Dos jóvenes no identificados resultaron muertos y cinco heridos de gravedad al verse la policía obligada a abrir fuego en la madrugada de hoy a fin de restablecer el orden en una muchedumbre que había organizado una manifestación de protesta después del mitin que realizaron anoche en el parque central los partidos de oposición. Los miembros del partido auténtico encabezado por Ramón Grau San Martín, realizaron el mitin en conmemoración del noveno aniversario de la muerte del líder revolucionario Antonio Guitarras. Después del mitin, los manifestantes intentaron arancar los carteles electorales de los candidatos del partido del gobierno colocados cerca del parque. La policía se vio obligada a disparar cuando la muchedumbre se negó a dispersarse. Grau es el candidato presidencial de la oposición.

**BATALLA DE ANIQUILACION PARA LIMPIAR A KOHIMA DE JAPONESES**

Cuartel general aliado Kandy Ceilan, 9. UP.— Un co-

municado aliado indica que tropas británicas en la zona de Kohima en India, han iniciado una batalla de aniquilación encaminada a limpiar la región de nipones. El parte de guerra dice que se han contado 750 cadáveres japoneses en dicha región.

LONDRES, 9. UP.— Alrededor de 50 bombarderos de la real fuerza aérea bombardearon anoche objetivos en Francia, Bélgica y Alemania. En Francia tuvieron por blancos una base de hidroaviones cerca de Brest en el noroeste del país y las vitales instalaciones militares a lo largo de la costa septentrional. En Bélgica los patios ferroviarios en Dainre y San Pedro fueron martillados por los aviadores ingleses.

**SERA EL PUEBLO ESPAÑOL EN PLENO EJERCICIO DE SU SOBERANIA EL QUE ELEGIRA EL FUTURO DEL GOBIERNO DE ESPAÑA**

NEW YORK, 9. — Por Luis Araquistain, ex embajador de la república española en Gran Bretaña. Especial para el semanario New Leader. El comité de liberación español que se formó en México en noviembre último hizo su aparición en el momento más oportuno. Tal vez habría sido prematuro que se le hubiera formado antes. Los acontecimientos políticos de la guerra civil española eran demasiado recientes y heridas físicas y morales que la derrota deja en el espíritu vencidos y aún no estaban bien cicatrizadas. En las grandes catástrofes políticas es una debilidad de los humanos culpar a otros por errores y derrotas. Solo el transcurrir del tiempo borra los rencores entre los que han combatido y han perdido y hace renacer y el instinto de solidaridad. Eso es lo que ha pasado entre los españoles emigrados, y estoy seguro que también entre aquellos que su mala fortuna retuvo en España. Igualmente habría sido un error haber postergado por más tiempo la reagrupación de las fuerzas republicanas españolas. Por cierto en análisis final será el pueblo español en pleno ejercicio de su soberanía el que elegirá el futuro del gobierno de España y designará los partidos de individuos que lo constituirán

como se hizo con la democracia ejemplar en 1931 único caso en la historia en que una nación ha cambiado su forma de gobierno sin derramamiento de sangre y por medio de elecciones. Hoy tenemos sin embargo que muchos países tanto beligerantes como neutrales se encuentran virtualmente o de hecho en un estado de crisis. Para solucionar esa crisis por lo menos temporalmente no solo debe intervenir los pueblos respectivos sino también las naciones unidas victoriosas. La política interna está subordinada a intereses de conquistadores. Debemos reconocer esa realidad y esta es una de las razones que llevó a la organización del comité de liberación español. Una vez que sean derrotadas las potencias nazifascistas que destruyeron la república española, el estado falangista no tendrá ninguna razón nacional o internacional para continuar existiendo pero puede que se prolongue su vida precaria haciéndole las concesiones a los aliados. Es posible que Franco observando los acontecimientos en Italia espera salvar su pellejo político en la confusión general. Quien sabe si en medio de todas estas negociaciones internacionales no veremos aún a Rusia y España de Franco reconociéndose mutuamente ahora que Rusia ha reconocido a Badoglio en Italia. Mussolini era un pequeño inocente comparado con sus discípulos del día de hoy. Pero aún esas posibilidades acrobáticas paradójicas y desconcertantes no pueden impedir que Franco se hunda finalmente en medio del derrumbe general que espera al fascismo al finalizar esta guerra.

**CONTINUA EL CORRESPONSAL SUECO SU RELATO, RESPECTO DE LA SITUACION PAVOROSA EN ITALIA**

Por la corresponsal en Roma del diario "Dagens Nyheter" de Estocolmo. Estocolmo, 9. UP.— Mientras viajara en camión del ejército alemán por los caminos de Toscana que aun estaban en buenas condiciones a pesar del pesado tráfico militar, pensaba en las conversaciones que había sostenido con oficiales y soldados alemanes durante largas horas de espera en las afueras de Perugia. Casi todos los alemanes concordaban que la guerra en

Italia es peor que en cualquier otro frente. Varios soldados veteranos de combates en Rusia, Africa del Norte y Creta declaraban que preferían el frente oriental a Cassino o Nettuno. Aquellos hombres que se dirigían a Alemania decían que iban a un "bombenurlaub" o licencia de bombas. A campos de batalla de Cassino a Nettuno los llamaban "el infierno perfecto". Admitían que la supremacía aérea de los aliados causaba grandes estragos en su artillería pero se vanagloriaban que sólo las tropas alemanas pueden soportar día tras día y semana tras semana los bombardeos aéreos y el fuego incesante de los cañones aliados. Al preguntárles por qué los aliados no habían conseguido romper las líneas de Kaselring me respondían que el terreno es mejor amigo de los alemanes ya que no deja que los norteamericanos puedan sacar buen provecho de sus tanques. Los oficiales alemanes se muestran convencidos de que el comando aliado se ha negado a sacrificar hombres en proporción suficiente para sacar el mejor partido de sus armas. Una cierta envidia se notaba en los alemanes que sacaban conclusión de que era evidente que los aliados se consideran lo suficientemente fuertes para poder mejorar sus posiciones sólo por medio de bombardeos aéreos y fuego de artillería sin sacrificar las vidas de los soldados. Esos alemanes, con cierta amargura recordaban las bajas en sus propias líneas. Manifestaban sin embargo, una confianza suprema en que los alemanes son soldados que poseen los calificativos más altos los beligerantes en Italia. Para el nuevo ejército de Mussolini sólo tenían expresiones de desprecio. Mientras se esperaba en las afueras de Perugia ví a algunos de nuevos reclutas del mariscal Graziani que aprendían a marcar el paso. Los alemanes se divertían observando los desesperados esfuerzos de los pobres oficiales fascistas. Naturalmente, le pregunté a esos soldados de Hitler, cómo creían que iba a terminar la guerra. Era fácil notar la diferencia entre el sentir de las diversas generaciones. Jóvenes de veinte años aún están llenos del espíritu del combate. Un meckelburgues rubio de ojos azules, de veintidós años de edad, que llevaba la cruz de hierro y otras condecoraciones que había ganado en Crimea, Creta y Africa del Norte, estimaba que era un buen deporte combatir contra cualquiera expresándose igual a unos mercenario de guerra de treinta años. Esos jóvenes con candor extraordinario aún creen en la infalibilidad del Fuehrer. Ellos son indudablemente un producto acabado de la educación nazi. Pero y las derrotas en Rusia? Eso no es nada, decían, el Fuehrer, naturalmente, sabe por qué deja a los rusos avanzar. La victoria alemana es segura. El Fuehrer tiene armas secretas, etc., etc." qué es de las repulias contra Gran Bretaña tantas veces prometidas? "ya vendrán, ya vendrán! El Fuehrer no las ha tomado hasta ahora por que es muy humano", hablaban con seriedad esos jóvenes soldados que repetían discos del gramófono de Hitler. Los combatientes de treinta y cuarenta años tenían otra historia que contar. Su voz era dura, voz de hombres que sufren lejos de sus familias. Hablaban con rabia y odio en contra de Hitler, de Goebbels, Goering, Himmler y toda la camarilla nazi. Eran hombres desilusionados que sufrían el castigo por culpa de un bando de criminales que habían sumido su patria en la miseria. No tienen miedo del bolchevismo? Les pregunté. Aht después de años de luchar el bolchevismo rojo ya no nos asusta. Estaban hastiados de la guerra y deseaban volver a sus hogares donde sus esposas y sus hijos. Ansiaban la paz y soñaban obtener una posición modesta pero segura, el ideal de todos los alemanes. Algunos decían, suspirando: "ojalá termine esta guerra mientras aun quedan algunas cosas en Alemania".

## Presentación

de los

## Cadetes Nicaragüenses

MIERCOLES 10 - 9.30 horas

PARADA EN LA PLAZA DE LA ARTILLERIA EN HONOR DEL PUBLICO COSTARRICENSE

# JUAN WRIGHT MURIO PELEANDO

## REUNENSE HOY LOS REPRESENTANTES DEL DEL FUTBOL DE PRIMERAS

A las 8 1/2 p. m. en el Club Sport La Libertad, reuniránse para decidir las medidas que se llevarán a la práctica con el fin de implantar el profesionalismo de este deporte

Esta noche, a las 7 en el Clubbalompédico. Sport Libertad, sesionarán los representantes de los clubes de primeras fuerzas para decidir las medidas que habrán de ser llevadas a la práctica con el fin de implantar el profesionalismo

Esta reunión, por lo tanto, es de trascendental importancia para el futuro del fútbol costarricense y de las medidas que se acuerden. Informaremos a los lectores de ULTIMA HORA.

## SI AGRONOMIA NO GANA ARREBATA AL QUE GANA

Obligó al árbitro Mangel a abandonar el campo a los jugadores de Farmacia cuando aun faltaban 15 minutos para la conclusión del encuentro, dice en carta a ULTIMA HORA

Sr. Cronista deportivo de ULTIMA HORA Pte. Estimado deportista: Quiero ocupar las columnas deportivas de su rotativo para aclarar un punto de interés a los participantes e interesados en las justas interuniversitarias de fútbol que se están celebrando.

El sábado pasado, tocaba me dir pogerio a las onenas de Farmacia y Agronomía a las 10 y 30 horas. A la hora indicada Agronomía no presentó siquiera la mitad de los componentes de su conjunto, más como todo es traer compañeros, hubo que esperar. Más vergonzoso aún, porque a las 11 horas no había silbato para arbitrar. Y el árbitro? Ni pensarlo de otra manera. Un fanático ex-alumno de Agronomía, un dirigente de ese cuadro, no podía sino conuettir con un Núñez Cortina, no conociendo de su reglamento, magnifico invento por cierto, sino el off side del contrario, minando en esa forma la moral de un conjunto acostumbrado a bregar con gente que sabe perder. Y agronomía, con jugadores sin zapatos de futbol, sin sweaters, sin puntualidad, pero con un do ceavo y magnifico jugador: el arbitro. Fué tan torpe e mes erupuloso, que esta octava mara villa se vió en la necesidad de retirarse. Entró juego el Padro-

te, el Sabelotodo de Ricardo Mangel, ya quien conoce a Mangel comprende que si Agronomía no gana el arrebatata para q' gane. Estaba el scorer: Agronomía dos tantos, uno mediante un penal que solo el pupilo de Mangel pudo haber visto y otro er que tres de sus querubens estaban en MILPA, y un tanto de Farmacia que por la rapidez de la jugada no le permitió al Sr. Arbitro pitar off side. Mas en el apuro que el balón no salía de las narices de los adoptivos de Mangel comenzó por echar jugadores fuera a pesar que Farmacia jugaba con diez. Obligó al team de Farmacia a retirarse de la cancha faltando por jugar 15 minutos de tiempo.

Conozca el Estudiantado deportista como la Fac. de Agronomía con un muy decadente cuadro de futbol, incomparable a sus pasadas glorias, trata de arrebatat triunfo, conquistados a base de coraje y deportismo a quienes hoy por su disciplina y compañerismo como es el conjunto de la Fac. de Farmacia a oscurido totalmente a los líderes de ayer, que si bien tienen Estrellas, todos comprenden que las estrellas por su luz propia no pueden alumbrar. Queca de Ud. muy atto. S. S. EDGAR MARIN BLANCO Secretario deportivo Fc. de Farmacia

## El Deportivo Venezuela y el Centro de Sport F. C. se clasificaron finalistas para disputarse el trofeo "Rafael Angel Gutiérrez"

El domingo 7 de los corrientes se llevaron a cabo en la Plaza González Viquez los partidos anunciados de la eliminatoria en disputa del trofeo Rafael Angel Gutiérrez. Correspondió jugar el preliminar de las 8 y 30 al Carlos Manuel Fernández y al Deportivo Venezuela, habiendo vencido el último con la máxima anotación de 4 goles por 0 del Carlos Manuel. A las 10 y 30 minutos se jugó el partido de fondo que correspondía al Deportivo Plaza Viquez y Centro de Sport F. C. Bajo una mañana propia del mes de las Flores y una numerosa concurrencia se desarrolló este encuentro, uno de los mejores que se pueden haber apreciado en la Plaza González Viquez, en el transcurso de la eliminatoria que está al finalizar y que se organizó con el gesto altruista de recaudar fondos para el deportista enfermo Fernando Camacho. Triunfo difícil consiguió el Centro de Sport. Cuál fue el motivo? Las jugadas frente a los arcos, las veloces entradas de los punteros, el afanoso trajín de una zaga continuamente exigida y las esforzadas intervenciones del guardavalla Plaza Viqueño. El primer tiempo de este interesantísimo match, termina con un empate a cero tantos. Se inicia el segundo tiempo y las jugadas permi-

necen equilibradas, se destacan los porteros por sus magnificas intervenciones. El goal del Centro de Sport, Carlos Romero, (Zamorita) es constantemente aplaudido está jugando más que nunca, atajó tiros forzosísimos, se constituyó en una verdadera tapia, continúa el empate y los muchachos de Edwin Méndez presionan, están ansiosos del triunfo, y siguen las jugadas maravillosas, los once jugadores se destacan y juegan como un sólo hombre; exactamente a los 20 minutos de este tiempo se forma una melé en la puerta que defiende el goal del Plaza Viquez y sobresale Edie Gómez con un formidable cabezazo que produce el primer y único tanto de este gran encuentro. Finalizó este partido con el score de 1 a 0 a favor del Centro de Sport F. C. con lo que logra clasificarse de finalista para disputarse la copa el próximo domingo 14 de mayo a las 10 de la mañana contra el Deportivo Venezuela, que con su triunfo sobre el Carlos Manuel Fernández, también se clasificó de finalista. Para terminar, quiero destacar el comportamiento correcto de los 22 jugadores, a quienes vigiló un árbitro enérgico y exacto en sus sanciones cual resultó el señor don Marcial Ramírez.

El joven basquetbolista salvadoreño fué sorprendido por la policía salvadoreña en momentos que repartía hojas sueltas contra el régimen del Prte. Martínez

Dolorosamente impresionados llevamos a nuestros lectores y a la afición basquetbolística nacional la infausta nueva del trágico fallecimiento de Juan Wright, joven estudiante universitario integrante del Independiente que en fecha aun no lejana, compitió con los mejores fives del patio.

Según se nos informó, Wright fue sorprendido por varios números de la policía de San Salvador en momentos que repartía hojas volantes contra el régimen ya finiquitado del General Hernández Martínez. La policía disparó sobre Juan hiriéndole de muerte. El joven basquetbolista falleció horas des-

pués a consecuencia de las heridas recibidas.

ULTIMA HORA al llevar esta ingrata nueva a conocimiento de la afición deportiva costarricense, consigna su profundo dolor y quiere hacer llegar hasta los padres de este estudiante deportista su más sincero dolor.

## SENSACIONAL BOUT MAÑANA

George Cox, el mejor "jabeador" nacional se enfrentará al maravilloso púgil istmeño Baby Castillo

Se enfrentará mañana en el estadio Mendoza los famosos pugilistas George Cox, costarricense y Baby Castillo, campeón ligero del istmo de Panamá. George Cox ha conquistado el merecido título de ser el más eficaz y estilizado de los jabeadores

criolos, además de poseer fuerte punch y mucho valor. En lo se requiere al panameño, puede de asegurarse que deslumbró en la reciente prueba de qu ya informamos anteriormente, a los miembros de la Comisión Na-

cional de Boxeo y a los señores del Consejo Nacional de Educación Física por la potencia de su pegada con ambas manos y su desconcertante rapidez. Será este bout, a no dudarlo, el acontecimiento pugilístico del presente año.

# A los Agricultores interesados en cultivar Arboles de Hule

La Secretaría de Agricultura, en colaboración con la Estación Experimental de Cultivos de Hule establecida en Turrialba hace un llamamiento por este medio a todos los propietarios de fincas, grandes o pequeñas, con el fin de que puedan aprovechar la magnífica calidad de árboles productores de hule que la Estación Experimental distribuirá muy pronto. Para formular las solicitudes se ruega llenar el formulario siguiente:

### HOJA DE REFERENCIAS

- Nombre completo del finquero sembrar . . . . .
- Situación de la finca (Prov. Ca . . . . .
- Ubicación exacta de la finca . . . . . (ntón. Distr.) . . . . .
- Clase de Terreno . . . . .
- Drenaje superficial . . . . .
- Drenaje del subsuelo . . . . .
- Altura sobre el nivel del mar . . . . .
- Cultivo que tuvo antes el terreno . . . . .
- Condición actual del terreno . . . . . no . . . . .
- Cantidad de Arboles que desea . . . . .

Otras referencias que nos pueden interesar . . . . . Indíquese si la siembra será hecha personalmente por el solicitante o por trabajadores bajo su dirección . . . . .

Todas las anotaciones deben ser hechas con la mayor claridad posible. La posición exacta de la finca será indicada con el mayor número de datos a fin de que cualquier persona pueda encontrarla sin dificultad. Los formularios deben ser remitidos a la siguiente dirección: Sección de Cultivo de Hule, Secretaría de Agricultura San José.

# 16 MACHETAZOS

## ANDRES J. MENENDEZ.....

(Viene de la pág. PRIMERA)

alguno de los tres designados, que lo eran: el presidente de la Corte Suprema de Justicia, Gómez Zárate; el ministro de la defensa Andrés I. Menéndez y el ministro de gobernación, Rodolfo V. Morales. Esta renuncia la hizo ante su propio gabinete y ante tres miembros de la oposición. Las deliberaciones se llevaron a cabo en las oficinas de la cancillería. Esta mañana culminaron con la escogencia del presidente provisional, el segundo designado, general Menéndez, ministro de la defensa. Menéndez llamará a una Constituyente para reformar democráticamente la Constitución y luego el pueblo elegirá en comicios libres al presidente de la república, entrando a los cauces de la vida democrática. Los cables de hoy dicen lo siguiente:

**MEXICO, 9. UP—** La confederación mexicana de trabajadores anuncia que ha renunciado el presidente Martínez, según noticias de sus afiliados en El Salvador. Según esa fuente, la presión del pueblo obligó a renunciar a Martínez. El pueblo está muy excitado por las ejecuciones en masa ordenadas por Martínez como represalia por la fracasada revolución del 2 de abril.

**SAN SALVADOR, 4. UP—** Martínez resolvió entregar la presidencia a las diez horas de hoy. Tropas y camiones blindados recorren la ciudad resguardando el orden.

**WASHINGTON, 9. —** El secretario señor Hull anunció que había recibido un despacho que informa de la renuncia del Presidente Martínez. No quiso hacer ningún comentario.

**SAN SAUVADOR, 9. UP—** Martínez renunció ante su propio gabinete, el presidente de la Asamblea Nacional y el de la

Corte Suprema de Justicia. Su sucesor el gral. Menéndez fue su ministro de la defensa.

**SAN SALVADOR, 9. UP—** El júbilo del pueblo es inmenso. Los estudiantes levantan tribuna y cantan himnos a la democracia.

**PANAMA, 9. UP—** En todos los pueblos del continente se celebra regocijadamente la caída de Martínez.

## APROVECHAREMOS.....

(VIENE de la Pág. UNO)

la Caña que tienen valiosas estadísticas e invaluable experiencia. Nos proponemos recoger todos los datos ya existentes para determinar todas las características de nuestro suelo y de su medio económico, precisando las posibilidades de producción de cada zona y las capacidades de consumo del país, orientando la agricultura de manera que podamos abastecernos a nosotros mismos. Si a eso se une la fijación de precios mínimos a los agricultores que les permitan alcanzar un nivel justo de ganancias evitando pérdidas, podrán éstos pagar salarios racionales a sus peones, mejorándose su standard de vida en una forma lógica, sin violencias contra nadie. Será, pues, objetivo primordial en nuestra gestión estimular la agricultura, dándole todo el apoyo y los servicios técnicos indispensables, combatiendo la rutina y los prejuicios que han sido embarazosa impedimenta

para el progreso del país.

Las industrias existentes y las que en lo futuro se establezcan gozarán de protección y amplio estímulo por parte del Estado.

Nuestro país es de extraordinaria variedad climática, sumamente rica en aguas y en tierras, y no hay razón para que con tales recursos vivan ciertos sectores de nuestro pueblo en condiciones de triste superdificultad a una naturaleza extraordinaria. Nosotros somos los años y con el auxilio de la ciencia y el concurso insustituible de una buena organización, debemos aprovechar y distribuir las grandes riquezas que la Providencia puso, al alcance de nuestras manos.

Conjuntamente con el problema agrícola aspiramos a continuar, ampliándola, la acertada política agraria de la Administración Calderón Guardia, que inició la distribución de tierras entre campesinos, con admirable buen éxito. Nosotros deseamos que en cuanto la situación fiscal lo admita, se establezca el De-

## DESCARGO JOSE VALDERAS SOBRE EL CUERPO DE FRANCISCO EULOGIO GUZMAN

El espantoso hecho de sangre tuvo lugar antier en Puerto Jiménez. Los motivos del crimen, los celos. El malhechor se encuentra ya en manos de las autoridades

Informes que hoy recibimos dan cuenta de un grave suceso de sangre que se registró el domingo en la noche en Puerto Jiménez.

Según esos informes, por una cuestión de faldas, José Valderas atacó a machetazos a Francisco Eulogio Guzmán, elemento del lugar.

Parece que Guzmán galanteaba a la mujer de Valderas, por lo que, enterado este, decidió esperarlo a un paraje a propósito, donde se le fue encima. El pri-

mer machetazo fue mortal, ya que dió en pleno cráneo de la infeliz víctima. Pero Valderas, contento con eso, siguió descargando el filo de su arma una y otra vez sobre el cuerpo del caído, hasta amputarle un brazo e inferirle muchas otras heridas, heridas que ya eran inútiles, pues Guzmán estaba muerto desde el primer momento.

Las autoridades capturaron al criminal, habiéndolo puesto a las órdenes del señor Alcalde.

## EL 29 DE ESTE MES VENGE LA LICENCIA CONCEDIDA AL PRESIDENTE LOPEZ DE COLOMBIA

**BOGOTA, 9. UP—** La corte suprema anunció ayer que la licencia concedida al presidente López se vence definitivamente el 29 del mes actual. El presidente López pidió licencia

del departamento de Tierras, con el objeto de allanarle y facilitarle a los trabajadores del campo la tramitación de las diligencias necesarias para la medida y titulación de sus parcelas. Es entendido que no pensamos alterar los procedimientos regulares puestos en práctica por la referida Administración que ha podido distribuir importantes fondos sin acudir a medidas expropiatorias, como ha ocurrido en otros países de nuestro Continente.

para acompañar a su esposa a los Estados Unidos donde ésta se sometió a una operación.

**NUEVA YORK, 9. UP—** Los delegados centroamericanos a la conferencia del desarrollo interamericano que abrirá hoy sus sesiones en el Hotel Waldorf Astoria, celebraron la reunión preliminar en la que trataron problemas comunes a cinco repúblicas. La reunión había sido fijada originalmente para el primero de mayo en Guatemala pero se decidió postergarla hasta que los delegados llegasen a Nueva York.

Próximo Jueves, PALACE! Lionel Barrymore, como El Dr. Guelaspi, en otro éxito Metro: "VUELVE LA NOVIA"

Próximo Sábado, PALACE! "LA PENITENCIA DEL CAPITAN SABAT" por Paul Kelly.— Una aventura en el Desierto del Sahara.

Próximo Domingo, PALACE, Moderno, Ideal! El coloso heroico Metro! Robert Taylor, en: "BATAAM". La aventura sublime de un grupo de soldados en las Filipinas!

Especial! Especial! El sábado comienza en el Variedades la semana popular de exhibición: "LO QUE EL VIENTO SE LLEVO".

LA EMPRESA TEATRAL URBINI S. A. presenta hoy, Martes 9 de Mayo:

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — 1.10

Dolores del Rio y Pedro Armendariz, en:  
• FLOR SILVESTRE

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

La maravilla! El gigante! HIDALGO DE LOS MARES

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — 1.50

Espectáculo en colores! Mary Martin y Dick Powell, en:  
.... AMOR EN FLOR ....

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — 0.35  
ALGUIEN HABLO  
Los comandos en acción!

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
LO QUE SOLO EL HOMBRE PUEDE SUFRIR  
por Andrés Soler

**KEITH**  
A las 6.30 y 8 — 0.35  
"QUE HOMBRE TAN SIMPATICO" o "EL APAGON"  
por Gloria Marin

Pronto: ALI BABA Y LOS 40 LADRONES. En technicolor

# Estadio Mendoza

MIERCOLES 10 DE MAYO. A LAS 8.30 P. M.

REIVINDICACION DEL BOXEO PANAMEÑO

# BABY CASTILLO

(La furia panameña)

V5

# GEORGE COX

(La pantera negra)

## EN DIEZ SENSACIONALES ASALTOS CON UN MAGNIFICO PROGRAMA PRELIMINAR

— PRECIOS: —

Primera Fila .....	6.00
Segunda y Tercera .....	5.00
Cuarta y quinta .....	4.00
Sing Side General .....	3.00
Gradería .....	1.50

Próximo jueves, en el RAVENTOS, estreno de domingo Paramount! "LA PICARA SUSU" con Ray Milland y Ginger Rogers.

Próximo sábado, otro estreno Paramount, en el RAVENTOS! Ralph Richardson, en: RENACERA LA AURORA

Próximo domingo, en el RAVENTOS, Capitolio y Américal Otro gran film sorpresa como "Siempre en mi Corazón" La comedia musical más sensacional de Cecil B. Mille: BELLEZA RITMO Y AMOR con Dorothy Lamour, Ray Milland, Franchot Tone, Vera Zorina y muchas estrellas más!

El Circuito RAVENTOS, presenta hoy en el

### RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — 0.85  
Laurel y Hardy, en:

### QUE PAR DE VIVOS

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50  
Paulina Singerman, en:

Elvira Fernández V. D. T.

### ADELA

A las 7 y 9.10 — 0.60  
Bette Davis, en:  
LA EXCENTRICA

### AMERICA

A las 7 y 9.10 — 0.75  
Negrete, en:  
UNA CARTA DE AMOR

### CASTRO

A las 7.30 — 0.35  
Carmen Montejo, en:  
CAMINITO ALEGRE

Pronto: ALMA REBELDE, con Joan Fontaine y Orson Welles El REBELDE, con Negrete y María E. Marquez.